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東京大学駒場寮委員会

　12 月 1 日付で 皆さ んに 「 学生の 皆さ んへ 98(2)」 と 題さ れ た 文章が 配

布さ れ た かと思います 。 こ の 文書は ｢学生の 皆さんに 正しい 認識を持って

も らうた め に｣書か れ たとさ れ て おり 、 三鷹計画と駒場寮 「 廃寮」計画、

そして CCCL計画の 学部当局側からの 説明が なさ れ て います 。 しかし 、

｢根拠の な い ｣｢手続き問題｣を主張して い る だ け の 「 無理難題をいう人た

ち 」 をどうして 何回も の 全学投票に 基づくストライ キ で 学生は 支持した の で

しょうか 。 な ぜ 、 自治団体は 一致して 「 廃寮」に 反対して い る の で しょう

か 。 そして 学部当局の 「 廃寮」期限後２年半たっ ても 、 な ぜ 多くの 新入

生が 入寮し、 千筆単位の 署名が 集まり 、 代議員大会で ｢廃寮｣反対の 決

議が あ が る の でしょうか 。 そして｢予告済み｣で あ れ ば 電気･ガ ス を切っても

良いというの は 、 何か お か しくありませ んか 。 よく読め ば 分か る ように 、 こ

の 文書で は 学部当局は か なり 無茶な 論理を使って います 。 頑張って 無理

して 、 何とか 事実をすり か え 、 暴力を正当化し、 皆さんの 支持を得ようと

して います 。 しかし｢正しい 認識｣は 私達の 主張を併せ 読んで から、 比較

の 上で 持って 頂きた いと思います 。

1.   1.   1.   1.   1.   国国国国国かかかかか らららららののののの 圧圧圧圧圧力力力力力とととととししししし ててててて ののののの 廃廃廃廃廃寮寮寮寮寮計計計計計画画画画画

　｢1｣で は ｢廃寮｣計画が そも そ も ｢駒場キ ャンパス の 将来構想の 一環｣で あ

る とさ れ 、｢廃寮｣の 理由として 駒場寮の 利用率が 年々 低下してきたことが

挙げられ て います 。 しかしこ れ は 事実で は あり ませ ん。 例え ば 、 学部が

入寮を許可した 最後の 年で ある 94年に は 入寮希望者が 定員を超え 、 新

入寮生の 定員の 上限で ある 200人が 入寮しました 。 駒場寮は 学部当局

の 実力で の ｢廃寮｣攻撃まで は 400人近くの 学生によってフル活用さ れ て

きた の で す 。(汚い の は 、 窓が 割れ ても 直さな い 補修サ ボタ ージ ュの た め

で 、 きち んと補修す れ ば １号館並に は 綺麗に なります 。)

　｢廃寮｣の 本当の 理由は 、 まず 旧三鷹寮敷地の 不効率利用国有地の 指

定に あります 。 土地を没収さ れ な いように 頭をひ ねっ た 結果出てきた の

が 、｢自治寮・学内寮を潰す ｣という学寮政策を持つ 文部省へ の 手みや げ

として｢駒場寮｣を差し出し 、 三鷹国際学生宿舎の 予算をぶ んどろ うという

計画でした (92年 2月に は 教養学部長が ｢廃寮は 予算獲得の 道具で あり 、

以前から決まって い た ｣と発言して います )。 さらに は 計画発表の 3ヶ月

前 、学生の ｢三鷹に 新宿舎を立てる 計画は ある か 、 そ れ は 駒場寮に 影響

を及ぼ す か｣という公開質問状に 対し 、 学部当局は ｢そ の ような 計画は 全く

な い ｣と大嘘をつ い て い る の で す 。 そして 、 現在まで 当事者で ある 寮生は

一貫して ｢廃寮｣反対を主張してきました が 、｢廃寮は 前提｣としてことごとく

無視さ れ た の で す 。

2.  2.  2.  2.  2.  駒場寮駒場寮駒場寮駒場寮駒場寮｢｢｢｢｢廃寮廃寮廃寮廃寮廃寮｣｣｣｣｣計計計計計画画画画画強強強強強行行行行行ののののの 経経経経経緯緯緯緯緯

　｢2｣で は 、 計画発表直後｢三鷹は 作れ 、 駒場は 残せ ｣という要求が 出さ

れ た た め 、 アンケ ートを行い そ の 結果を見て 推進を宣言したと書か れ て い

ます 。 また 、 そ の 後の ストライ キ をあっさり 切っ て 捨て 、 あとは ｢廃寮｣だ

からの 一点張り で 停電攻撃、 ガ ードマン導入へと突き進む ことに なり ま

す 。

　まず 、 突然の 計画発表時の 学生の 反応は 当然な がら驚きでした 。 全く

自分た ちと話し合うことなく、 す で に 教授会で 承認され た 、 予算も 付い た

計画が 「 廃寮」ととも に や っ てきた の で す 。 直後の 学部交渉で は ｢学生

の 議論の た め に 三鷹計画を1年間凍結せよ｣と要求す る も の の ｢ここで 取り

下げ る と東大全体の メンツ・信頼を失う｣として 学部当局は こ の 決議を一蹴

します 。 しかし意図的に 隠して お い て 、 考える 時間を与え な いというの

は 、 あまり に 不誠実な 態度で す 。 旧三鷹寮が 老朽化して い たというの は

事実でした から、 短時間で の 判断を迫られ た 学生は ｢三鷹に 新寮を作れ ｣

「 駒場寮廃寮に は 反対｣という決議を出さざる を得ませ んでした 。

　しか し 、 ここで 学生は ｢三鷹国際学生宿舎建設計画｣い わ ゆ る ｢三鷹構

想｣そ の も の に は 「ノー」と言っ て い る の で す 。 だ から、 三鷹に 建てる こ



と を 要求し て い る の は 駒場寮｢ 廃寮｣ と リ ン ク の な い ｢ 新寮｣ で あ っ て 、 学部

当局の 提示す る ｢国際学生宿舎｣で は な い の で す 。 こ れ は 全く矛盾して い

ませ ん。 駒場寮廃寮との リンク をは ず せ な い の で あ れ ば ｢三鷹｣計画は 撤

回せよと学部交渉の 場でも 主張さ れ て います 。

　91年度の 予算請求の 締切が 迫り な がらも 、 学内の 反対が 大きいと見る

や 、学部は アンケ ートを行います 。 論より 証拠で 見て みれ ば わ か る の で

す が 、 設問は 新宿舎が できたら使い た い か 、 というように 新宿舎の 設問

で 埋め 尽くさ れ 、 飾り の ように 駒場寮は ｢廃寮｣となりますと書か れ て い る の

で す 。 で は 、 な ぜ ここで ｢廃寮｣自体の 是非を問う設問を入れ な か っ た の

でしょうか 。 アンケ ートは 一方の 側の 人間が 作れ ば 、 いくらでも 誘導的・

恣意的に なり 得る も の な の で す 。

　ストライ キ は アンケ ートと違い 全学投票によって 、 批准さ れ たも の で す 。

こ れ を計画は 進行し始め て い た の で｢到底応じる ことの できな い ｣として 、

切って 捨て て います が 、 そも そ も 学生・寮生が 署名や ストで 意志表示を

した の は 、 ストと同じ 93年の 交渉で の ｢署名等、学内世論が 盛り 上が れ

ば 駒場寮は 残る ｣との 三鷹特別委員会委員長の 言葉を受け て の ことだ っ た

の で す 。 こんな 計画の 強行をも っ て｢国民の 税金を責任を持って 使用す る

立場に ある ｣というの ならば 、 望まれ も しな い 計画を強行す る た め に 税金を

使うこと、 学生を排除す る た め に ガ ードマンを雇うことは 責任が ある 立場の

す る ことと言える でしょうか 。

　電気・ガ ス の 停止に つ い て 、 こ れ が い か に 卑劣な 生活を破壊す る 暴力

的行為で ある かを理解して い た だ きた いと思います 。｢予告済みだ っ た か

ら｣全て が 許さ れ る わ け が ありませ ん。 在寮期限を過ぎ た 後も 寮生が 住み

続け 、 粘り 強い 話し合い によっ て 存続した 京都大学吉田寮で は 、 京都大

学当局も ｢教育研究の 府として の 大学の 性格上、 在寮期限の 到来をも っ

て 直ち に 強制的な 手段に 訴える ことは 必ず しも 適切な 措置とは 考え て おり

ませ ん｣として 、 電気・ガ ス の 供給を続け 、 話し合いも 続けられ ました 。

裁判との 関係で 言え ば 、 裁判に 訴え た 瞬間に 法的に も 占有が 結審まで

の 間認め られ る た め 、 電気供給義務が 生じる の で す 。 前に 止め て い た か

どう か は 全く関係ありません。また、｢盗電｣との 批判については 、南ホ ー

ルは 寮施設で す し 、 プレハブ棟は 自治団体協議会で 承認を得て いまし

た 。 現在の ロッカ ールームに 関しても 管理団体の 学生自治会の 許可を得

て います 。

　さらに 説得隊と称した 教官による 寮生の 拘束、 監禁、暴力や ガ ードマ

ンと重機を使った 物理的な 寮の 破壊など 、 も は や 「 廃寮」以降は や り た

い 放題とい えます 。

3.  CCCL3.  CCCL3.  CCCL3.  CCCL3.  CCCL 計計計計計画画画画画ととととと 駒駒駒駒駒場場場場場ののののの さささささらららららななななな るるるるる 荒荒荒荒荒廃廃廃廃廃ににににに 向向向向向けけけけけ ててててて

　　　　　CCCL計画とは バブル時代に 作られ た 目標額60億円という莫大な 募金

を財源とし 、 美術博物館や 多目的ホール、 ス ポーツス ク エ アなど の 今ま

で 駒場に な か っ た 施設を作ろ うという計画でした 。 今ある 施設を建て 替え

る の でさえ 予算をとる の は 大変な の で す から、 新しい 建物は 募金で や ろ う

という発想な の でしょうが 、 しかし集まる わ けも なく募金は め どさえ 立た ず

開始も せ ず に 頓挫。 学生が 望んだ わ け で も な い 、 予算も 付か な い 施設

を建てる 跡地計画をも っ て 、 駒場寮を潰す の は キ ャンパス が 手狭に な っ

た からだとい っ ても 説得力は ありませ ん。

　駒場寮廃寮が 進まな い から、 三鷹の 残り が 建た な い か の ように 書か れ て

います が 、 本来毎年200人以上の 学生が 希望す る は ず で あ っ た 駒場寮

へ の 入寮を妨げ て い る の は 、 何か 考え て みて 下さい 。 な ぜ 、 寮に も 多

様な 選択肢が あっ て は ならな い の でしょうか 。

　駒場寮問題は 現在裁判中で す 。 私達は 必死に 学内で の 話し合い で 解

決す べ きで ある と主張し

て い る の に 、 訴え た ほ うが ｢残念で す ｣などと言っ て の け る の に は 怒りさえ

覚えます 。 さらに 裁判をす る 、 話し合いをす る と言い な がら、 「 力づくで

追い 出す 」 ような 停電攻撃などをな ぜ 続ける の でしょうか 。 とは い え 、 私

達は ｢廃寮は 前提｣と一方的な 主張を繰り 返し 、 交渉の 席で 罵倒を吐き 、

自分た ち は 安全な 地点で 相手の 電気を止め る ような 学部当局に 対しても 、

こ れ からも 粘り 強く話し合って い きます 。


